



# 青雲

第10号 令和7年12月25日発行

## UJOリンピック 開催

今年も一年、子どもたちの成長を温かく見守り、学校の教育活動にご理解とご協力をいただき、ありがとうございました。

最終日には、生徒会の企画による「UJOリンピック」を開催し、縦割り班で学年の垣根をこえた活動を楽しみました。今回は2年生がリーダーシップを発揮して、チームを支える姿や、互いに声を掛け合う場面が多く見られ、生徒たちの協力する力と優しさを感じる時間となりました。

来年も、一人ひとりが安心して学び、輝ける学校づくりに努めてまいります。どうぞ良い年をお迎えください。



## 教師ミニミニ体験

12月22日（月）から24日（水）までの3日間、

「教師ミニミニ体験」を実施しました。高校生3名と大学生1名が参加し、授業参観や補助をはじめ、学級活動、給食、清掃指導など、学校生活のさまざまな場面を体験しました。

授業中には、教員の指示を受けながらノートの確認や問題の解説を行い、学級活動では生徒と一緒に話し合いに参加するなど、学校生活の一員として過ごしました。

生徒たちは年齢の近い学生とすぐに打ち解け、分からぬ問題の解き方を教わったり、進路や高校生活について質問したりと、自然な交流が広がりました。学生たちは初めて接する学級の雰囲気に戸惑いながらも、自ら声をかけ、授業を進める中で、教えることの楽しさや難しさを肌で感じていました。

今回の体験は、教育の現場を理解するだけでなく、人と関わりながら学びを支える仕事の奥深さを知る機会となりました。参加した学生からは「教えることの難しさを実感した」

「生徒と関わる時間が楽しかった」という感想が寄せられています。今後も地域と学校が連携し、若者の視野を広げる活動を続けていきたいと考えています。



## SOSの出し方講座

12月12日（金）、本校では1年生を対象に「SOSの出し方講座」を行いました。この学習は、悩みを抱えたときにどのように対応すればよいかを学ぶことを目的としています。当日は潟上市子育て応援課の職員を講師に迎え、「命のはじまり」「思春期の体と心の変化」「ストレスへの対処方法」などについて、分かりやすく講話をしていただきました。

講座では、悩みや不安を一人で抱え込まず、周囲に助けを求める大切さが強調されました。生徒たちは「自分自身のつらい気持ちへの対処方法」や「友人がつらそうなときの対応」について、じっくりと考えを深めました。また、「私の話を聞いてください」と勇気をもって伝えることが、心の健康を守る第一歩であることも学びました。

思春期は心身ともに変化が大きく、ストレスを感じやすい時期です。今回の講座を通じて、生徒たちは自分や友人の気持ちに寄り添い、支え合う姿勢を身につけることができました。今後も、悩みを抱えたときには一人で悩まず、信頼できる人に相談する行動を大切にしてほしいと思います。



## 友だちの活躍

### ◆第66回 秋田県児童生徒美術展

入賞 1年 ○○ ○○ 「虹の光」  
1年 ○○ ○○ 「花の咲かない世界で」  
2年 ○○ ○○ 「冬楽」  
2年 ○○ ○○ 「春の香り」  
3年 ○○ ○○ 「風車」  
3年 ○○ ○○ 「枯れ木のある風景」  
佳作 1年 ○○ ○○ 「夢の中の不思議」  
2年 ○○ ○○ 「花池に集まる金魚」  
2年 ○○ ○○ 「冬の始まり」  
2年 ○○ ○○ 「秋の美しさ」  
3年 ○○ ○○ 「オーフィリア」  
3年 ○○ ○○ 「天文台の時－恋人たち」

入賞を受賞した作品は、1月7日(水)から10日(土)までの期間に開催される「秋田県児童生徒美術展」に展示されます。

時間 7日(水) 15:30~17:00  
8日(木) 9:20~17:00  
9日(金) 9:20~17:00  
10日(土) 9:20~14:30

※最終入場はいずれの日も、終了時刻の30分前となります。

会場 秋田市文化創造館  
秋田市千秋明徳町3-16

入場は無料です。駐車場はありませんので近隣の有料駐車場をご利用ください。



### ◆第48回秋田県アンサンブルコンテスト 中央地区予選

管打楽器4重奏 銅賞

2年 ○○ ○○ ○○ ○○  
○○ ○○ ○○ ○○

## 受験用テキスト販売

12月16日、2年生に来年度の受験に向けた受験用テキストの販売を行いました。新しい教材を手にした生徒たちは、いよいよ始まる受験準備に気持ちを引き締め、やる気に満ちた表情を見せていました。

テキストは、これから学習計画を立てるうえで心強い味方となります。1年あまりの限られた時間を有効に使い、目標達成に向けて努力を重ねてほしいと思います。今回の販売をきっかけに、学習への意欲がさらに高まるることを期待しています。



## UJOlympic種目決め

12月17日・18日の朝読書・朝学習の時間に、校内球技大会の選手決めを行いました。大会は学年混合の6色チームで実施され、2年生がリーダーとなり、3年生がサポートしながら話し合いました。協力し合う姿が印象的で、和やかな雰囲気の中で選手が決定されていきました。競技種目は、バレーボール、バドミントン、百人一首、ババ抜き、そしてICTを活用したカフートです。結果や大会の様子は、次号(1月号)でお知らせします。



## 「書き損じはがき」拠出運動への ご協力のお願い

日ごろより、PTA活動にご協力いただき感謝申し上げます。

さて、県PTA連合会では、今年度も「書き損じはがき」拠出運動を実施しています。この運動は、郡市PTA連合会の財政基盤の強化を図り、諸活動を通して子どもたちへの還元を考えて実施するものです。保護者の皆様には趣旨をご理解いただき、ご協力くださいますよう、お願い申し上げます。

### ○収集するはがき

書き損じはがき（年賀はがき・普通のはがき）  
古い未使用のはがき

### ○収集期間

令和7年12月～令和8年1月31日

\*拠出されたはがきに記載  
されている個人情報は、  
一切使用いたしません。  
直接またはお子様を通して  
学校にお届けください。



## 学校閉庁日のお知らせ

鴻上市では、12月27日（土）から1月4日（日）までの9日間を、市内全小・中学校の学校閉庁日（子どもも教職員も学校に来ない日）に設定しています。

学校閉庁日は、部活動の一斉休止日とし、お子さんが家庭・地域で過ごす日となります。この期間は、学校に教職員が不在となります。

なお、12月27日（土）から1月4日（日）までの期間は、市役所閉庁日のため市職員も不在となります。

ご理解のほどよろしくお願いします。



## 1月の主な行事予定

1日（木）元日 学校閉庁日～1/4  
部活動休止日～1/5

7日（水）職員会議 部活動休養日

12日（月）成人の日

14日（水）冬休み明け全校集会（放送）  
1校時学活  
2校時から水の①～④の授業  
部活動休養日

15日（木）3年生実力テスト⑦  
3年三者面談（～20日）

19日（日）部活動休止日

21日（水）進路指導委員会②  
部活動休養日



23日（金）英検③

28日（水）新入生体験入学・保護者説明会  
水①～④の授業  
部活動休養日

## 保護者の皆様へ

お忙しい中、「学校の教育活動及び運営状況の評価」へのご協力ありがとうございました。今後とも、本校教育の充実・発展のために、より一層のご支援とご協力をお願いいたします。

皆様どうぞよいお年をお迎えください。